

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 25

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion editorial.

Concluye la carta del Sr. D. Miguel Tenorio.

El número de habitantes que contiene el Cairo, creo que no se sabe con exactitud; hay quien dice que llega á 500,000, lo cual me parece exagerado; pero de 300,000 lo menos, no puede bajar á mi juicio. Sea de esto lo que quiera, es lo cierto que no conozco ninguna ciudad donde haya mas movimiento de gente. El Nilo la baña, este rio grande y misterioso, cuyas fuentes nadie conoce mas que su criador; sobre 400 mezquitas la embellecen, millones de árboles la rodean como un jardin inmenso; un cielo magnifico la sonrie, sin nubes casi siempre; es un paraíso. Sus calles, generalmente estrechas; terrizas y diariamente regadas, forman inexplicables laberintos donde se apiñan en pequeños huecos que son casa, mostrador y armario todo en una pieza, mercaderes y menesterales, como las abejas sobre un panal. Los borriquillos serpentean con sus ginetes como barcas entre las olas; los gigantes camellos rompen materialmente la multitud como navios; los coches, precedidos de un hombre que grita abriendo paso, causan miedo. Este es el aspecto general del Cairo. Pero volvamos á las Pirámides. Mi primera excursion ha sido á visitarlas.

Las de Guisa (Djessa) estan á tres horas de la ciudad: la mayor, tan conocida por el nombre de Cheops, es precisamente la única á la cual pueden sin gran dificultad subir los viajeros, y en la que tambien se penetra. Su altura escede de 8 metros á la cúpula de S. Pedro de Roma y la cantidad de piedra que contiene se calcula en 6 millones de toneladas. Se cree que trabajaron 100,000 hombres por espacio de 20 años en construirla, relevándose cada 15 dias. A esta pirámide se puede subir, porque ó nunca tuvo revestimiento ó lo ha perdido, y los grandes sillares descarnados forman una especie de escalera. Aun cuando se-

ria posible hacer la ascension sin guia y sin ayuda, el virey ha establecido que nadie suba sin la compañía de tres hombres porque en cierta ocasion se cayó un inglés, y perdió, como era natural, la vida.

Los tales acompañantes son ni mas ni menos que tres beduinos medio desnudos, por no decir mas, los cuales agarran al paciente por las manos y le empujan por la espalda, arrastrándole asi, mas bien que otra cosa, por aquellos despeñaderos, acompañando la faena con una especie de cántico compuesto de las siguientes palabras: *beduino bono, señor bono*, repetidas como una letania hasta llegar al termino de la empresa, cuyas palabras, traducidas al idioma de cada viajero, siempre significan una gruesa propina. Mientras se toma aliento sobre la cúspide se goza de un espectáculo hermoso. La tierra se divide en donde estan situadas las pirámides, en dos hojas como nuestros campos labrados; la una es el hermoso valle fecundado por el Nilo, teniendo por termino la ciudad del Cairo y una cadena de colinas; la otra es el desierto que se pierde en el horizonte. La linea que divide este mar de arenas de este mar de verdura, es tan marcada como la que separa el verdadero mar y las costas; es una circunstancia que me tenia atónito.

No hay termino medio en la transaccion; la vegetacion no empobrece gradualmente, como parecia natural, sino por el contrario, es brusca y completa. El verde aterciopelado de las mieses y los prados, llega hasta la absoluta y amarilla desnudez de las arenas. Para completar la grandeza de este magnifico cuadro, donde se ve tan claramente la mano omnipotente de Dios, parece que los hombres han querido hacer el mas extraordinario alarde de sus fuerzas, y han añadido á las inmortales pirámides la estatua colosal de la Esfinge, que yace á poca distancia, sepultada en la arena, pero dejando ver su lomo de leon y su pecho y cabeza humana elevada sobre el suelo

á una grande altura. Es un monstruo nadando en aquel Océano. Cuando yo me acerqué á examinarla, se habia subido un beduino para sentarse á la sombra debajo de una de las orejas, y parecia una mosca en el cuello de un buey.

Esta inmensa figura está labrada en una roca y tiene una fisonomia apacible, y segun todos los escritores que de ella se ocupan, con el caracter peculiar de los habitantes de la Nubia, dicen que es hueca y que la cabeza está labrada en forma de templo. Puede muy bien ser cierto y dentro cabrian bastantes personas.

Después de haber subido á la pirámide Cheops entré tambien en ella y penetré hasta la sala llamada de la reina. Hay descubiertas otras muchas; pero hay bastante dificultad para recorrerlas, yo me sentia ya cansado y no quise seguir adelante.

Supongo que V. lo estará tambien de leer una carta tan larga, y en esta creencia la concluyo, no sin repetirle nuevamente la oferta de escribir otras en lo sucesivo sobre cosas que tambien lo merezcan.»

Seccion oficial.

- La GACETA del 17 contiene lo siguiente.
- Una real orden resolviendo las dudas consultadas por los regentes de las Audiencias sobre atribuciones de los Jueces de Paz.
- Otra, señalando el 27 del corriente para la traslacion de los restos del Cardenal Jimenez de Cisneros.
- La del 18 contiene lo siguiente.
- Un real decreto para que todo lo relativo á la construccion de lineas telegraficas cuyo establecimiento se determine desde esta fecha, corra á cargo del Ministerio de la Gobernacion.
- Una real orden para que los escribanos cobren de los interesados el valor de medio pliego de papel del sello 4.º por cada contrato que otorguen para invertirlo en la formacion de los inuices.
- Otra mandando proveer por oposicion quince plazas de subalternos de real nombramiento en el cuerpo facultativo de telegrafos.

FOLLETTIN.

11

BLANCA DE BEAULIEU.

Continuacion.

—Hoy he visto á nuestro dictador—decia Danton.—Se ha tratado de reconciliarnos.
—En donde os habeis visto?
—En su casa: me ha sido preciso subir los tres pisos del incorruptible.
—Y qué os habeis dicho?
—Que yo sabia todo el odio que me profesaba el Comité, pero que no le temia. El me respondió que hacia mal; que no se abrigaban malas intenciones contra mi, pero que era necesario tener una explicacion.
—Una explicacion? Si tratárais con gente de buena fé!
—Eso es precisamente lo que yo le he respondido. Entonces, mordióse los labios y su frente se arrugó. Yo continué diciendo: Ciertamente hay que comprimir á los realistas, pero es preciso no descargar golpes inútiles y no confundir al inocente con el culpable. Y quien os ha

dicho—respondió Robespierre con aspereza—que se ha hecho parecer á un inocente? ¿Qué dices? ni un solo inocente ha perecido!—esclamé yo dirigiéndome á Herault de Sechelles que estaba conmigo; y me retiré de allí.

—Y se hallaba allí Saint-Just?
—Si.
—Y que decia él?
—Pasaba su mano por sus hermosos cabellos negros, y de vez en cuando, arreglaba el lazo de su corbata por el de Robespierre.
El jóven que se hallaba junto á Marceau, cuya cabeza estaba apoyada sobre sus dos manos, se estremeció y dejó oír esa especie de resoplido que pasa por entre los apretados dientes de un hombre que se contiene. Marceau fijóse muy poco en ello y dedicó su atencion á Danton y á sus amigos.
—Pettimetre!—esclamó Camilo Desmoulin, aludiendo á Saint-Just;—est tan enamorado de si mismo, que lleva la cabeza sobre sus hombros con tanto respeto como si llevase al Santísimo Sacramento.

El jóven que se hallaba próximo á Marceau separó sus manos, dejando ver la fisonomia dulce y bella de Saint-Just, pálida de cólera.
—Y yo—dijo este, poniéndose de pies,—le haré llevar la tuya. Desmoulin, como S. Dionisio.

En seguida, retiróse del balcon.
—Quién te habia de creer tan próximo! A fé mia, que la indirecta ha llegado á sus oidos.
—A propósito—dijo Philippeaux á Danton—¿has visto un folleto de Laya contra ti?
—Cómo! Laya hace folletos? que rehaga el Amigo de las leyes. Tengo curiosidad de leerle; el folleto se entiende.
—Aquí está—dijo Philippeaux presentándole un cuadernito.
—Y ha firmado, pardiez! Pero él no sabe que si no se salva en mi cueva, se le cortará el cuello. Silencio! que se alza el telon.
La palabra silencio estendióse por todo el salon: un jóven que no era de la conjuracion continuaba, sin embargo, una conversacion particular, á pesar de que los actores se hallaban en escena. Danton estendió el brazo, tocó en el hombro con la punta de los dedos y con una cortesia en que habia una tigrera tinta de ironia, lo dijo:
—Ciudadano Arnault, déjame escuchar como si se representase *Maria en Minturna*.
El jóven autor tenia demasiado talento para no dejar de atender á una súplica hecha en estos terminos; calló, y el silencio mas profundo permitió escuchar una de las mas malas exposiciones que se han oido en el teatro, cual es la de La

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE HACIENDA PÚBLICA DE CORDOBA.

D. José Alonso Fraga, Caballero de la real orden americana de Isabel la Católica y de la ínclita y veneranda de San Juan de Jerusalén, condecorado con varias cruces de distinción por acciones de guerra y servicios extraordinarios en la carrera civil. Intendente honorario de provincia, jefe de negociado de tercera clase y oficial primero interventor encargado accidentalmente del despacho de la Administración de Hacienda pública de esta provincia, etc.

No habiéndose dado el debido cumplimiento por los dueños de ganados de las especies comprendidas en las tarifas aprobadas a lo que se previno por esta Administración en el bando de 17 de Enero último, y siendo sumamente indispensable a esta dependencia el conocimiento de los mismos que existan en el casco y radio de la población, he dispuesto que en el preciso término de 8 días, contados desde la fecha de este, presenten en esta oficina una relación por duplicado que espese el nombre del dueño del ganado, su vecindad, las señas de su casa habitación y parroquia y el sitio donde tienen existentes las reses, con expresión del número de toros, bueyes y vacas de 6 años arriba, novillos y novillas de 2 a 4 años, terneras y carneros, ovejas, borregos y borregas, corderos lechales, machos cabrios, cabras y cabritos, cerdos cebados, cerdos sin cebar y cerdos lechales.

Los que contravengan estas disposiciones quedan incurso en las penas que señala el art. 26 del real decreto de 15 de Diciembre último y que serán aplicadas irremisiblemente y sin contemplación alguna, trascurrido el plazo prefijado.

Córdoba, 18 de Abril de 1857.—José A. Fraga.

Sección de noticias.

NACIONALES.

Hasta el 16 ascendían á 64 el número de SS Diputados electos que han presentado sus actas en la secretaria del congreso.

En la noche del Domingo último fué descubierto en las inmediaciones de Santander un hombre en el acto de enterrar una criatura recién nacida. Se ignora si será un crimen de infanticidio ó solamente una contravención á la ley, enterrando fuera de lugar sagrado.

muerte de César. Sin embargo, á pesar de este silencio, era evidente que ningún miembro de la pequeña conjuración que hemos indicado ya, había olvidado el motivo por el cual había venido: cambiáronse las miradas, las señas se cruzaban y se hacían mas frecuentes á medida que el actor se acercaba al pasaje que debía provocar la explosión. Danton decía por lo bajo á Camille Desmoulins: —Es en la escena tercera. — Y repitió él los versos al mismo tiempo que el actor, como para apresurar el desenlace, cuando vinieron estos que le preceden:

«De tu clemencia augusta, todos, César, esperamos un don de mayor precio que esos ricos estados con que nos echas los espaciosos lindes de tu imperio.»

CÉSAR.

«¿Qué osas pedirme, Cimber?»

CIMBER.

«Solo pido la libertad...»

Tres salvas de aplausos acogieron estos versos.

—Esto se presenta bien!— dijo Danton casi po-

—El gobernador de la provincia de Jaen ha dado parte de que el teniente de la Guardia civil, comandante del puesto de Villacarrillo, D. Fernando Moya, ha descubierto y capturado á los autores del robo de la iglesia parroquial de Santiago de la Espada, rescatando todas las alhajas sustraídas de aquel templo.

—La escampavía Gaditana del apostadero de Algeciras, el dia 1.º del actual apresó un bote conteniendo cinco bultos de tabaco.

—Hay tanta variedad y riqueza en el mercado de flores de Valencia, que no se ha conocido un año mas abundante y productivo para los floricultores.

—Se han recibido en las oficinas de la Correspondencia noticias de Portugal de un interes no político, pero que atañen á nuestro país. El gobierno portugués ha concluido al fin con el Sr. Petto un contrato para la construcción del ferro-carril llamado del Norte, ó sea de Lisboa á Oporto. La construcción del ferro-carril del Este, que ha de alcanzar la frontera española, ha sido abandonada por el momento, y hasta que se pongan de acuerdo los gobiernos español y portugués. Al Sr. Petto, que ha variado sus proposiciones, se le conceden de subvención 4,500 libras por cada kilómetro de ferro-carril de Lisboa á Oporto. También se deja á favor del empresario la parte de este ferro-carril que esté en explotación, abonando 10,000 libras por cada kilómetro. No deja de ser sensible que por estas resoluciones del gobierno portugués se aleje el momento en que se han de unir por una línea ferrea ambos reinos de la península.

—Segun parte del gobernador de la provincia de Toledo, el jefe de la segunda sección de la Guardia civil de la línea de Illescas, D. Juan Mallorga y Navia, ha descubierto la vasta combinacion que al parecer se habia formado en aquel pais para robar los templos de un número considerable de pueblos, debiéndose á su celo y al del juez de 1.ª instancia de la capital, que á las 24 horas de recogidos los primeros datos fueran ya conocidos los autores, cómplices y encubridores de tan horrendos crímenes.

—Se quejan en Burgos del abandono en que yace la importantísima obra del ferro-carril del Norte. Mas de un año ha trascurrido desde la época en que las obras fueron adjudicadas á la compañía del crédito moviliario, y sin embargo, los trabajos de esplanacion ejecutados hasta el dia son insignificantes.

En la mañana del 6 se notó que habian robado un cuadro que representa á San Julian,

niéndose de pie.

«Que César sea grande, mas que Roma libre respire, etc...»

Danton acabó de ponerse de pie, arrojando en torno suyo una mirada de general en jefe que quiere asegurarse de que cada cual está en su puesto: de repente sus ojos se detuvieron en un punto del salon; un palco acababa de abrirse y Robespierre asomaba en él su cabeza aguzada y livida. Los ojos de ambos enemigos se habian encontrado y no podian apartarse los unos de los otros; en los de Robespierre habia toda la ironía del triunfo, toda la insolencia de la seguridad. Por la primera vez, Danton sintió correr un sudor frio por todo su cuerpo; olvidó la señal que tenia que dar, los versos pasaron sin aplausos ni murmullos y él volvió á caer vencido. Los guillotina-dores llevaban la victoria sobre los setembristas. El 93 fascinaba al 92.

Marceau, cuyo espíritu preocupado se ocupaba de otra cosa mas que de la tragedia, fué acaso el único que vió, sin comprenderla, esta escena que no duró mas que algunos segundos: sin embargo, tuvo el tiempo suficiente para reconocer á Robespierre. Lanzose, pues, fuera del palco y lle-

que adornaba uno de los costados exteriores del coro de la catedral. Las autoridades, luego que tuvieron noticia del robo, dieron las órdenes oportunas para ver si conseguían descubrir al autor ó autores del delito. No fueron inútiles sus disposiciones. Al dia siguiente fué capturado en la villa de Bribiesca un emigrado francés con el cuerpo del delito. La causa se sigue con actividad, y el cuadro ha sido devuelto al cabildo.

—Dice-se que en la secretaria de Gracia y Justicia se prepara un importante proyecto sobre vacaciones de los tribunales, que modifica la legislación hoy vigente. Parece que las vacaciones se hacen estensivas á los juzgados de primera instancia y á los tribunales superiores; durarán desde el 15 de julio al 15 de setiembre, y en este tiempo solo podrá actuarse en lo criminal, y en lo civil de naturaleza urgente, como los interdictos, nombramiento de curadores, retractos, etc. Para compensar el tiempo de las vacaciones en los tribunales superiores, se dictan varias disposiciones respecto de las horas de audiencia de los mismos, y modo de proceder al despacho y votaciones en los negocios de su competencia.

ESTRANGERAS.

—El Sinai, que ha llegado á Marsella, procedente de Constantinopla, no ha traído nueva alguna de interes. El precio de los cereales habia bajado en la capital de Turquía, donde parece que los crímenes son muy frecuentes. Los piratas, que habian atacado un buque holandés en el Bósforo, han escapado á toda persecucion.

—El dia 3 la hija de la emperatriz de Rusia la gran duquesa Olga y su marido el principe de Wurtemberg, han partido para Civita-Vechia y Roma, embarcándose en la fragata de vapor Olaff. Como la Semana Santa ha empezado ya, y la emperatriz de Rusia no ha marchado todavia, es verosímil que esta augusta señora no irá ya á Roma, al menos á pasar las fiestas de Pascua. Hay tal vez en esto, además de las otras razones, un sentimiento de delicadeza. A los ingleses no les gusta encontrarse con los rusos. Son dos aristocracias que no se avienen. La venida de la emperatriz á Niza ha hecho alejar de esta ciudad á las familias inglesas. La viva amistad del rey de Piamonte con la familia imperial de Rusia ha entibiado la alianza anglo-sarda.

—Segun parte telegráfico de Hamburgo, fecha 11 del presente mes, la causa de haber aceptado el rey de Dinamarca la dimision colectiva

gó á tiempo de encontrarle en el pasillo.

—Robespierre estaba tranquilo y frio como si nada hubiese pasado; Marceau, presentose á él y le dió su nombre. Robespierre le tendió la mano Marceau, cediendo a un primer movimiento, retiró la suya. Una sonrisa amarga cruzó sobre los labios de Robespierre.

—¿Qué quereis de mí? —le dijo.

—Una entrevista de algunos minutos.

—¿Aquí, ó en mi casa?

—En tu casa.

—Entonces, ven.

Y esto, dos hombres, agitados por emociones tan diferentes, marchaban el uno al lado del otro: Robespierre indiferente y tranquilo; Marceau curioso y agitado.

Allí estaba el hombre que tenia entre sus manos la suerte de Blanca, el hombre de quien se habia oido hablar tanto, cuya incorruptibilidad era solo evidente, pero cuya popularidad debia parecer un problema. En efecto, él no habia empleado, para conquistarla, ninguno de los medios que habian usado sus predecesores. Él no tenia ni la elocuencia arrebatadora de Mirabeau, ni la firmeza paternal de Bailly, ni el fuego sublime de Danton, ni la obscena elocuencia de Hébert; si bajaba en beneficio del pueblo, era sordamente y sin dar cuenta de ello al pueblo. (Se continuará)

de todos sus ministros se atribuye al mal aspecto que iba tomando el completo desacuerdo que existía entre M. de Scheele, encargado de la cartera de Estado, y los demás miembros del gabinete dinamarqués. Todas las correspondencias recibidas de Copenhague están conformes en que este suceso se halla íntimamente ligado con la cuestión de los ducados alemanes, como desde luego supusimos nosotros al saber que el ministerio susodicho había presentado su dimisión.

—El marqués de Cantono, representante de Cerdeña en Viena, se hallaba aun en aquella capital el 8 conferenciando frecuentemente con el barón de Bourqueney, embajador de Francia. Dícese además que por entonces se habían recibido allí comunicaciones del barón de Hubner, ministro de Austria en París, anunciando que el conde Walewsky se ocupa en arreglar el conflicto austro sardo, y que al efecto se han enviado nuevas instrucciones al duque de Gramou, representante de Francia en Turin.

Por lo demás, el gobierno austriaco, que tenía el proyecto de reforzar las guarniciones de las plazas de Mantua, Peschiera y Verona, con el objeto de estar prevenido para las eventualidades que pudieran surgir, ha renunciado a llevarlo adelante, dejando dichas guarniciones en el mismo estado. Esto puede considerarse como un síntoma favorable al arreglo apetecido entre Rusia y Piamonte.

—Una correspondencia de Odesa fecha 22 de marzo último anuncia que el conde Stroganoff, gobernador general ruso en Nueva-Rusia y Besarabia, había recibido la noticia de que el viaje del emperador Alejandro para aquellas provincias está verdaderamente decidido. El Czar saldrá de San Petersburgo tan pronto como su augusto hermano, el gran duque Constantino se halle allí de vuelta de su escursión al Occidente de Europa.

—Por la vía de Trieste se han recibido noticias de Bombay que alcanzan al 19 de marzo, en cuya fecha nada se sabía en aquel punto de los asuntos de China. En la India ganaba mucho terreno la opinión favorable á la paz, y el gobierno había revocado por el telégrafo la orden dada para que marchasen al golfo pérsico los regimientos que habían sido destinados para continuar las operaciones, y además las autoridades marítimas habían dejado fletar los buques de transporte.

—Acogemos con reserva la siguiente probabilidad de la Epoca:

«Tenemos hoy por mas probable que nunca el que la cuestión de Méjico termine de un modo pacífico y satisfactorio para España. La Inglaterra y la Francia trabajan en este sentido y acaso no pase largo tiempo sin que el señor Lafragua venga á Madrid; siendo portador de las satisfacciones y seguridades pedidas por nuestro gobierno.»

—Hace poco se prendió en Marsella á un individuo por falsificador de papel moneda de Turquía. Al siguiente día de su prisión, el acusado se arrojó por una ventana de la elevación de un cuarto cuarto.

—Según las últimas noticias de America, fecha 1.º de Marzo, en Venezuela se consideraba muy difícil la situación del presidente Monagas, quien para destruir á sus adversarios se proponía declararse dictador prolongando su residencia por diez años.

—En la republica de Santo Domingo el presidente Baez anunció al senado que se había estipulado con el emperador de Haiti un armisticio de dos años. No habiendo podido lograr el ex-presidente Santana el permiso de desembarcar en la Martinica, se ha visto obligado á entrar en Santo Domingo, donde el

vice-almirante Guedon lo tomó á bordo esperando recibir instrucciones del gobierno francés.

—Del Perú dicen que seguía la lucha entre el actual gobierno y los partidarios del general Vivanco. El presidente Castilla se ha echado en brazos de los anglo-ameicanos para combatir á su rival.

—En Haiti reina tranquilidad, y por consiguiente son falsos cuantos rumores se han esparcido acerca de nuevos conflictos entre el representante español y el gobierno del emperador Faustino, de lo cual nos alegramos.

—Dícese que el territorio de Nicaragua se dividirá entre los Estados Costa-Rica y Honduras, de donde se deduce que el aventurero Walker se considera allí como enemigo fuera de combate. Parece en efecto que abandonado de casi todos sus adeptos, se encuentra á la cabeza de unos 400 hombres y en tal situación sitiado por 5.000 enemigos.

—El emperador Napoleon ha recibido de Nuevo al príncipe Danilo y la emperatriz á la princesa, á la cual ha regalado un magnífico brazalete.

Gaceta.

—BANQUETE.—Continúa nuestro joven diputado Sr. Jover siendo objeto de festejos y plácemes. Anteayer muchos de sus amigos le dieron en la sierra una comida, sabiendo que muy en breve debía salir para Madrid. La mesa se compuso de cerca de 100 cubiertos. El Sr. Jover con generoso entusiasmo trazó en breves palabras la historia de su elección, y probando cuanto debía á los cordobeses reveló los nobles sentimientos que desde el principio lo habían impulsado. Hubo muchos brindis y discursos, entre los cuales la prosperidad de Córdoba, las ciencias y las artes, que allí se hallaban representadas, fueron objeto muy preferente. Varias improvisaciones tuvieron lugar, y pudimos tomar nota de las que transcribimos á seguida, y que prueban el espíritu que dominó en aquella amistosa, franca y alegre reunion.

Del Sr. D. Francisco de Borja Pavon.
SONETO.

Marcha, amable Jover, al Parlamento,
Y el patrio bien con noble ardor procura:
Desdeña, si, la personal ventura
Del voluble favor flexible al viento.
Orden y libertad sean tu elemento,
Que no hay sin orden libertad segura;
Y de justicia el sol nunca fulgura
Entre las nieblas de huracan violento.
Haz bien á tu país. Torna liviana
La ley de los tributos onerosa,
Y Córdoba de nuevo se alce ufana,
Rica, afamada, culta, venturosa...
Y hendiendo el suelo las serradas vias,
Del antiguo esplendor vuelvan los dias.

Del Sr. Barón de Fuente de Quinto.
AL DIPUTADO D. JOSÉ JOVER.

—Simpático Diputado,
Recibe mi parabien;
Que el voto que yo te he dado
Va con mi afecto ligado,
Y será eterno tambien.

AL ALCALDE INTERINO D. IGNACIO
GARCIA LOVERA.

Señores, pese á quien quiera,
De los Alcaldes espejo
Es nuestro amigo Lovera:
Tiene prudencia de viejo;
De joven el alma fiera.

A D. FRANCISCO DE BORJA PAVON.

Brindo á mi amigo Pavon,
Que en talento y virtud es
Tan digno de admiracion,

Y honra al suelo cordobés
Con su inmensa erudicion.

AL COMERCIO.

Brindo al comercio, Señores,
Al que tanto le debemos,
Y son sus prendas mejores
La honradez de sus mayores,
La lealtad que en ellos vemos,
Del Sr. D. Pedro Nolasco Melendez:
En la presurosa vida
Que en este mundo gozamos,
Ya reimos, ya lloramos,
En lucha controvertida.
En esta alegre comida
Todo es ventura y placer;
Mas es muy justo verter
Una lágrima en memoria
Del que mereció la gloria
De ser padre de Jover.

Del Sr. D. Ignacio Garcia Lovera.

Brindo á Jover, al jóven Diputado
Que lleno de entusiasmo y de ilusiones,
Marcha mañana á ser representante
De mi querida Córdoba en las Cortes.
Lleva allí los poderes y los votos
De estos que veis independientes hombres,
Nacidos en la patria de Gonzalo,
En el suelo divino de las flores.
Lleno allí tú de independencia y brio
Acuerdate una vez de nuestros nombres,
Y haz que se eleve Córdoba á la altura
De sus muchas, brillantes ilusiones.
Si así lo hicieras hallarás coronas
Y mil guiraldas que tu paso alfombren,
Y un pueblo que al volver te grite: viva
El defensor de Córdoba en las Cortes.

—PRESUPUESTO.—Ayer fué aprobado por el Exmo. Ayuntamiento y un número doble de mayores contribuyentes el presupuesto municipal del presente año, cuya diligencia se había intentado muchas veces en los meses anteriores sin conseguir resultado, y para la que el Sr. Alcalde interino hizo citar por medio de oficios entregados por el Eseno. de diligencias. La totalidad del presupuesto importa 1.407,956,61. Los ingresos 728,763,33 y el déficit por lo tanto 679,193,28. Se ha aprobado cubrirlo con el recargo de un 20 por 100 sobre el cupo de la contribucion territorial, un 15 sobre las cuotas de la industrial, igualando los derechos que sobre las especies de consumo permite la tarifa con los del Tesoro. De la suma presupuestada se consagran 617.526,96 al pago de las obligaciones que quedaron sin satisfacer dentro de los créditos aprobados en los presupuestos de años anteriores, y 790.429,65 á los gastos obligatorios de la municipalidad, á escepcion de 11.700 rs. que se destinan á la feria de la Salud, y que es el único gasto voluntario presupuestado.

—LA ESTACION DE FLORA.—La hermosa temperatura primaveral que desde hace dias venimos disfrutando, convierte en un paraíso las huertas de nuestra pintoresca y florecida sierra: grande es la animacion que en ella se advierte, especialmente los Domingos, en que se suelen llenar de gente los alrededores de esta ciudad. Varias músicas amenizan tambien aquellos deliciosos parages. Si el tiempo continua bonancible gran temporada se les prepara á los aficionados á escursiones campestres.

—DOS CACOS INCOGNITOS.—El juzgado de la derecha de esta capital interesa la presentacion de dos desconocidos, que acompañaron á Miguel Gonzalez Gomez, conocido por Encinas, á las casas de Bernardo Pando, de esta vecindad, y en las que ejecutaron un robo de cinco napoleones, una peseta en plata y un corte de camisa.

—VACANTE.—En tal estado se halla la alcaldia de la carcel de Posadas, dotada con 2.200 rs. anuales. Hasta el dia 18 de Mayo próximo se admiten solicitudes en este gobierno de provincia.

Boletín Religioso.

Hoy. S. Anselmo, obispo y doctor.

Nació S. Anselmo en la ciudad de Augusta, que está en los confines del Piemonte, y Borgoña. Sus padres fueron nobles y ricos, y habiéndolos perdido siendo aun jóven, se dedicó á viajar y por último se inclinó al estudio en el que hizo prodigios admirables. Ilustrado su entendimiento con el manejo de los libros santos, se dedicó á tomar el hábito en un monasterio de Borgoña, de la órden de S. Benito, del que fué elegido Abad á poco tiempo. Estendida la fama de su virtud y ciencia por todo el orbe cristiano, fué nombrado arzobispo de Cantorberi, cuya iglesia gobernó trece años, hasta que Dios fué servido de llamarle á sí el 21 de abril de 1109 á los 76 años de edad.

—Hoy reza la Iglesia del mismo Sto., con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.— En la Iglesia Parroquial de S. Pedro.

—Cuarto día de la solemne Novena que á María Santísima de la Cabeza consagra su fervorosa hermandad en la Iglesia del Carmen cañado á las cinco y media de la tarde: predicará el Sr. D. Andrés Millán, Cura Teniente de la Parroquial de Santiago.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Nieves, en la Catedral.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche, En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Benen y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta de Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

—Bolsa de Madrid del 18 de Abril.—3 por 100 consolidada á 40.50 y el dte. á 23.94.

—CÓRDOBA. Precios en la Alhondiga el día 20. Trigo de 74 á 78.1/2. Cebada de 38 á 40. Habas 55 á 60.

—Fuera de la Alhondiga.—Trigo de 72 á 78. Cebada de 39 á 41. Habas á 36. Aceite dentro de la ciudad á 52; id. en los molinos á 45. Jabon blando á 13 cuartos libra. Carne de vaca á 42 cuartos libra en las carnicerías.

—Precios de la harina en el depósito de la calle de las Parras. La fanega á 92 rs. y la arroba á 24 rs.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 51 á 59. Cebada á 48. Aceite en la Calzada á 46; para consumo á 54.

—MÁLAGA.—Trigo de 45 á 70; Cebada de 26 á 42; Maiz de 44 á 36; Garvanzos de 80 á 110; Habas de 64 á 74; Yeros á 60; Alpiste de 100 á 112. Aceite á 48.

—GRANADA.—Trigo de 69 á 75 rs.; Cebada de 41 á 44; Habas de 61 á 64. Aceite á 37.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días á las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días á las 3 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Gabra, Baena, Castro del Rio), Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernan Nuñez, Ramba y Montemayor.) Entra todos los días á las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días á las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

—CÓNDOLA CORDOBESA AL PUERTO DE MÁLAGA. Esta nueva empresa saldrán sus Coches todos los días impares á las 7 de la mañana admitiendo pasajeros en Fernan Nuñez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilar, Monturque, Lucena, Encinas Reales, Benameji, Antequera hasta Málaga y á quedarse en los puntos intermedios. Además saldrán cuando menos dos veces en la semana de esta Ciudad Carros para los mismos puntos propios de la misma Empresa, admitiendo cargamento y pasajeros á precios convencionales.

La administración de dicha empresa se halla establecida en la Carrera del Puente, frente al marid gondo de la Catedral á cargo de D. José Ordoñez.

—LA SEVILLANA: Carruages de Sevilla á Madrid: se despachan en la calle carrera de Puente núm. 55 á cargo de D. José Ballesteros. Se admiten toda clase de arrobas y asientos á precios convencionales.

—LA ANDALUZA.—Este coche diligencia hará sus viajes á Lucena en el presente mes todos los días pares. Saldrá de Córdoba á las 7 de la mañana. Se despacha en el parador del Sol.

—DILIGENCIAS DEL MEDIO DÍA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los días pares á las 8 de la mañana y salen para Sevilla á las 9.—Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid á iguales horas.

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los días pares á las 7 de la mañana y salen para Sevilla á las 8.—Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid á iguales horas.

—CARRUAGES ACELERADOS, DE O. ONOFRE Y D. BENITE FERRE.—Entran de Madrid y Sevilla los días pares á las 4 de la tarde, y salen los días impares á las 3 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

—DE CORDOBA A MONTILLA.—Un carro muy comodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes á las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

—En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilar, posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que verificara desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones espresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los precios de arrobas y asientos serán convencionales y económicos.

—CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José Maria Amo, En su despacho calle de la Silleria núm. 6, se admiten toda clase de arrobas y asientos á precios convencionales.

AVISOS.

—PERDIDA. Desde Fernan Nuñez al Monte de la Mata se ha estroviado una ruca ruca clara, de dos años, con hierro en el hocico figurando una M algo burrosa: en caso de ser habida la pondrán á disposicion del Sr. Alcalde de la Villa de Fernan Nuñez.

—ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan próximo se arrienda la casa núm. 9, plazuela de la Pescaderia, con cuadrasy puerta falsa á las callejos del Amparo, la persona que le acomode podrá acudir á la calle de Valladares, casa núm. 3, á tratar de su ajuste.

—EL PROFESOR ESPAÑOL D. PEDRO CORT Y MARTI, Invetor de aparatos ortopédicos, premiado y privilegiado por S. M., condecorado con medallas de distincion, así de España como del extranjero, nombrado por Real órden para plantear y dirigir un establecimiento de curacion por cuenta del Estado

Habiendo sido llamado nuevamente á esta ciudad por algunas personas distinguidas con el objeto de utilizar sus conocimientos ortopédicos, lo pone en noticia del público, participándole que mientras permanezca en esta ciudad, recibirá cuantas consultas gusten hacerle todos los enfermos que por sus dolencias ó defectos corporales se encuentren comprendidos en la ortopedia, y son á saber:

- Jorobados.
- Desviaciones de la columna vertebral.
- Descomposicion del esternon.
- Torceduras de pies y piernas.
- Anquilosis incompleta de las articulaciones.
- Cojeras de todas clases, que se estinguen, corrijen ó auxilian por medio de los aparatos adecuados.
- Paralisis incompletas, sin que sean de nacimiento.

El profesor construye ojos artificiales, con toda perfeccion, como podrá mostrarlo por sí mismo.

Posee además un completo surtido de herniarios ó bragueros, con inclusion de los destinados á las hernias umbilicales en el bello, é inguinales para hombres y niños. Estos bragueros, elásticos y de compresion, son los mas perfectos que se conocen hasta el día.

El profesor Cort solo funda su crédito en la reputacion adquirida por sus numerosas curaciones, y los notables aparatos empleados en los enfermos que á él han acudido, y mas que nada, en la gratitud de tantos padres de familia á cuyos hijos ha libertado de terribles dolores y deformidades.

Permanecerá algunos días en esta capital, á ja que ha venido á poner uno de sus aparatos á la Señorita de Luna, cuya operacion ha verificado ante muchos señores profesores.

Vive en la fonda de D. Juan Rizzi. 8-5

—ARRENDAMIENTO. El cortijo, tierras y heredamiento nombrado de Villafraquilla, situado en el término de esta ciudad, propio de la Exma. Sra. condesa de Buena Esperanza, marquesa viuda de Gaviria, compuesto por mayor de 1865 fanegas de tierra con encinar, monte y chaparreras, y su tercio de labor 500 fanegas, se arrienda desde 1.º de Enero de 1858 en subasta que tendrá efecto el día 30 del corriente mes de abril á las 12 de su mañana en la escribania pública del Sr. D. Antonio Garcia de Mesa, calle alta de Sta. Ana núm. 2, quien desde hoy demostrará el pliego de condiciones á los que deseen interesarse en el contrato, dara cuantos conocimientos se apetezcan y admitirá las proposiciones que se hicieren por escrito si llenasen las bases que se establecen. 6=3

—ARRENDAMIENTO. La hacienda conocida por casilla de San Rafael, término de Montilla, con 2350 olivos y su caserío, se arrienda por 6 años desde 1.º de Enero de 1858 en subasta que tendrá efecto en esta ciudad de Córdoba el día 27 del corriente mes de Abril á las 12 de su mañana en la escribania pública del Sr. D. Antonio Garcia de Mesa, calle Alta de Santa Ana núm. 2, quien desde hoy demostrará el pliego de condiciones á los que quieran enterarse de ellas, y presenciará el acto como escribano titular del Escelentísimo señor conde de Altamira á quien la finca pertenece. 6=5

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde S. Juan del corriente año la casa núm. 16 calle de Muchotrigo y la del núm. 22 calle de Jabel II, con 41 habitaciones, cocina alta y baja, una torre cubierto, un granero, dos pozos, cuadra y corral. Tambien se arriendan habitaciones en la casa núm. 23 callejas de S. Eloy. Quien quisiere interesarse en el arrendamiento de cualquiera de dichas tres casas puede entenderse con D. José del Puro y Vazquez, que vive calle nueva de Consolacion núm. 28. 6=4

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde S. Juan en adelante la casa núm. 3 calle de la Silleria. Quien desee su adquisicion podrá tratar con D. Juan de Dios de Luque, almacen de comestibles, plazuela de la Juderia núm. 12 y 13. 6=4

TEATRO.

6.ª función de abono para hoy. La comedia en 2 actos, Una Ausencia.—La pieza en un acto, El marido desengañado.—Terminando con la pieza en un acto, Un año en 15 minutos. A las ocho y media. A tres reales.

(c) Ministerio de Cultura 2006